



Conducting response- and policy-relevant research to address trafficking in persons IOM launches its first study on human trafficking in Tunisia

In partnership with the Tunisian government and with the financial support of the U.S. State Department's Office to Monitor and Combat Trafficking in Persons (J/TIP), IOM Tunisia held on June the 21st 2013, in Tunis, the official launch of its Baseline Study on human trafficking in Tunisia, which is the first of its kind in the country.

This study was developed under the project "Support and hand-over assistance and referral mechanisms as well as exchange of practices in anti-trafficking" (SHARE) project funded by the U.S. Department of State. The project aims to strengthen the capacity of the Tunisian Government in the fight against human trafficking.

The launch event took place in the presence of a representative of Minister of Justice Mr. Faycal Ajina, IOM Chief of Mission Ms. Lorena Lando and the representative of the US Embassy in Tunisia Mr. Kent Doug, in addition to the members of the Steering Committee of the SHARE Project, international organizations, embassies and the national media.

The study provides an overview of cases and dynamics related to internal and transnational trafficking involving adults and children into forced labor, sexual exploitation and domestic servitude in Tunisia. All parties agreed that the report as well as the SHARE initiative represents a foundation for work to better detect and assist trafficked victims in Tunisia, prevent trafficking and punish the traffickers.

"Tunisia started working against trafficking before the

Launch of the Baseline study in Tunisia © IOM 2013



Revolution, in 2007. With IOM's technical support through the SHARE Project, we understood how to develop the appropriate mechanisms and strategies in order to better confront this problem. The active participation of an inter-institutional steering committee represented a considerable advantage in building anti-trafficking policies in Tunisia", said Mr Faycal Ajina.

The representative of the US Embassy in Tunisia Mr Doug Kent insisted that "good communication between public institutions and civil society is the key for the success of counter-trafficking initiatives".

Finally, Ms. Lorena Lando, IOM Tunisia Chief of Mission, welcomed the launch of the first study on human trafficking in the country. "This baseline study will raise public awareness of this sensitive issue. It will also highlight the urgent need to pass the bill

against human trafficking, which has been drafted by the Tunisian authorities and is now with the National Constituent Assembly."

Five dissemination workshops on the Study results have been organized in Tunis and the Jendouba, Sousse and Sfax regions between June 24th and July 4th. During August and September, IOM Tunisia will organize training seminars on identification and assistance to victims of trafficking, addressed to local actors including national media. Finally, a national referral mechanism on trafficking will be drafted, with the support and participation of SHARE Steering Committee's members.

The *Baseline Study on Trafficking in Persons in Tunisia* is available on: http://www.tn.iom.int/publications_details.php?id=38

For more information, please contact *Ms. Hélène Le Goff*, IOM Tunisia CT Project Manager, email: hlegoff@iom.int



La recherche opérationnelle au service de la lutte contre la traite des êtres humains : L'OIM publie sa première étude sur la traite des êtres humains en Tunisie.

En partenariat avec le gouvernement tunisien et le soutien financier de l'Office du Département d'Etat des Etats-Unis d'Amérique chargé de surveiller et de combattre la traite d'êtres humains (J/TIP), l'OIM Tunisie a organisé le 21 Juin 2013, le lancement officiel de son *Etude exploratoire sur la traite des personnes en Tunisie*, le premier de ce genre dans le pays.

Cette Etude a été élaborée dans le cadre du projet « Soutien et Transfert des Mécanismes d'Assistance, d'Orientation ainsi que d'Echange d'expérience en matière de traite des personnes » (SHARE) financé par le Département d'Etat des Etats-Unis d'Amérique, qui vise à renforcer les capacités du Gouvernement tunisien en matière de lutte contre la traite des personnes.

L'événement a compté sur la présence d'un représentant du Ministère de la Justice, M. Faycal Ajina, la Chef de Mission de l'OIM Tunisie, Mme Lorena Lando, et le représentant de l'Ambassade des Etats-Unis d'Amérique en Tunisie, M. Doug Kent, ainsi que les membres du Comité de Pilotage du Projet SHARE, des organisations internationales, des Ambassades et des Médias nationaux.

L'Etude dresse un panorama général des manifestations et des dynamiques liées à la traite interne et transnationale d'adultes et d'enfants aux fins de travail forcé, d'exploitation sexuelle et de servitude domestique en Tunisie. Toutes les parties prenantes ont affirmé que le Rapport ainsi que le Projet SHARE, représentent une base pour engager des actions visant à améliorer la détection et l'assistance aux victimes de la traite en Tunisie, mais aussi pour prévenir le crime et poursuivre les trafiquants.

« La Tunisie a commencé à travailler contre la traite des

Lancement officiel de l'Etude exploratoire en Tunisie © IOM 2013



personnes avant la Révolution, en 2007. Avec le soutien technique de l'OIM dans le cadre du Projet SHARE, nous avons compris comment développer les mécanismes et les stratégies appropriés afin de mieux affronter ce problème. La participation active d'un Comité de Pilotage interinstitutionnel a représenté un avantage considérable dans la construction de politiques publiques contre la traite en Tunisie », a expliqué M. Faycal Ajina.

Le représentant de l'Ambassade des Etats-Unis d'Amérique en Tunisie, M. Doug Kent, a insisté sur le fait que « la bonne communication entre les institutions publiques et la société civile est un élément clé pour garantir le succès des initiatives contre la traite ».

Finalement, Mme Lorena Lando, Chef de mission de l'OIM en Tunisie, s'est félicité du lancement de cette première Etude sur la traite dans le pays. « Cette Etude exploratoire aidera à la prévention et à la sensibilisation sur ce sujet délicat. Le Rapport met également en lu-

mière l'urgence d'adopter le Projet de loi contre la traite des personnes que les autorités tunisiennes ont récemment remis à l'Assemblée Nationale Constituante », a déclaré Mme. Lorena Lando.

Cinq Ateliers visant à la diffusion des résultats de l'Etude ont été organisés à Tunis ainsi que dans les régions de Jendouba, Sousse et Sfax, entre le 24 juin et le 4 juillet. En août et septembre, l'OIM Tunisie va organiser des séminaires de formation sur l'identification et l'assistance des victimes de la traite, adressés aux acteurs locaux, dont les Médias nationaux. Finalement, un Mécanisme National de Référence sur la traite des personnes sera élaboré, avec le soutien et la participation des membres du Comité de Pilotage du Projet SHARE.

L'Etude exploratoire sur la traite des personnes en Tunisie est disponible sur la page suivante : http://www.tn.iom.int/publications_details.php?id=38

Pour plus d'informations, veuillez contacter Mme *Hélène Le Goff*, Chef de Projet contre la traite à l'OIM Tunisie, à l'email : hlegoff@iom.int

OIM MOYEN-ORIENT ET AFRIQUE DU NORD : Flash info

Tél. : +20 2 273 651 40/1 • Fax : +20 2 273 651 39 • rocairo@iom.int • <http://www.iom.int>

